

竹取物語新聞

第 224 号 2025 年 2 月 1 日
発行：NPO 法人 森林ボランティア
竹 取 物 語 の 会

三乃宮神社参拝・ぜんざい振る舞い

1月12日（日）

2025 年年初は毎年恒例の三乃宮神社へ初詣にて今年一年の健康と安全な活動ができるように祈禱いただきました。

ぜんざい作製メンバーは一足先に基地にて準備。夜に雪が降っていたようで基地一面真っ白で静まり返っており幻想的な景色がみれました。

初詣メンバーが基地に到着後小出代表からの新年のご挨拶、集まった 25 名の会員でぜんざいを食べました。西谷さん、坂東さんからお餅、お魚の差入れもいただき寒い日でしたが温まりました。ありがとうございました！

今年も健康、安全第一によりしくお願いします。

(文 家村 佳緒里)





フリーデー 1月19日（日）

本日は今年3回目の竹取物語の会でしたが、私は今年最初の参加となりました。

活動内容はフリーデーで13名の参加者でしたが、天気も良く1月としては比較的暖かい日となり、会員の皆さまも気持ちよく作業をしているように見えました。

体操終了後4班に分かれて、1班：駐車場の車止めの設置、2班：ヒノキの原木からの単材（板）作り、3班：山田池に設置する竹炭の原材作り、4班：竹を使った蛇作りを行いました。

私は3班の竹炭の原材作りに参加しましたが、作

業は80cm程度に切った竹を工具で縦に8分割する内容でした。2人の作業で、竹に工具を設置する担当とその工具を木槌で叩き込み竹を割る担当に分かれましたが、木槌を叩き込むときに工具を持っている手などを叩かないように慎重に作業を行いました。たくさん叩いたので、翌日は手に力が入らない状態でした。他の作業も覗きましたが、色々な工具を使って上手に単材や竹蛇を作っており、工具の使い方が上手だなと感じた1日でした。

会員の皆様、今年も楽しく（怪我などなく）竹取物語の会をやっていきましょう！！

（文 門田 敦）



財産区竹林整備〔野活〕フィールド内

1月26日（日）

昨日までの1週間は3月なみの気温でしたが、今日からちょっと戻るようです。晴れのなか朝礼には11名の参加で、竹林整備は8名で行いました。

竹林整備でのチップパー機活用は昨年11月以降使用できず、4日前の財産区竹林整備No.1地区での枚方宿地区まちづくり協議会コラボにてチップパー機運搬をして頂き次週の2月2日まで活用できるようになりました。竹伐採は今ハマっておられる西尾さんと今年度入会され久しぶりの岩井さん、斜面でもくもくと伐採材を降ろしてくれた大西さん、斜面下部の雑木を刈り取ってくれた山脇（正）さん、若手女性で登り下りをしてチップパー場所まで運んでくれた家村さん、チップパー作業は小出さ

ん・佐古さん、たまに写真を撮ったり竹を運んだりの私。伐採後は斜面も谷間もきれいにし、計56本伐採しました。

斜面上部の道路では野活の方が一人側溝いっぱい落ち葉だしをされていました。大変ですねと声をかけると、泥だしもあり、ここだけでなく野活中なのと、冬は落ち葉・夏は草刈りと大変だそうです。

基地では上村さん・浅尾さん・久しぶりの岩崎さん・地元の長谷川さんが得意分野の作業をされていました。

2月も竹林整備が続きます、竹伐採に興味のある方参加してください。又2月は椎茸菌打ちも予定されています。たくさん参加をお願いします。

（文 岩本 次男）



■NPO 法人 竹取物語の会 R7年 2月 活動予定表

		活動予定	特別な活動など	担当・段取りなど
01	(土)			
02	(日)	活動日	財産区竹林整備〔野活〕フィールド内 (チップ活用)	通常通り基地集合
03	(月)			
04	(火)			
05	(水)	活動日	基地竹林整備 クラフト材料・作品づくり	
06	(木)			
07	(金)			
08	(土)			
09	(日)	活動日	西部竹林整備 クラフト材料・作品づくり	
10	(月)			
11	(火)			
12	(水)	活動日	ホダギづくり(椎茸菌打ち)	
13	(木)			
14	(金)			
15	(土)		ひらかたエコフォーラム 2025 出展	サプリ村野登録会員 9:30 集合
16	(日)	活動日	第 40 回フリーデー 理事会	
17	(月)			
18	(火)			
19	(水)	活動日	西部竹林整備	
20	(木)			
21	(金)			
22	(土)			
23	(日)	活動日	ヒノキ人工林間伐整備 クラフト材料・作品づくり	
24	(月)			
25	(火)			
26	(水)	活動日	雑木林整備 クラフト材料・作品づくり	
27	(木)			
28	(金)			